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Senatsverwaltung für Wirtschaft,
Energie und Betriebe

Herrn Abgeordneten Dr. Stefan Taschner (Bündnis 90/Die Grünen)
über
die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei – G Sen –

Antwort
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/22 956
vom 16.06.2025
über IBB SolarPLUS – Wie nutzer*infreundlich ist die Beantragung und Auszahlung für
Stromspeicher-Fördergelder?
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------
Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung der Verwaltung:
Die Schriftliche Anfrage betrifft zum Teil Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener Zu-
ständigkeit und Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl um eine sachgerechte Antwort
bemüht und hat daher die IBB Business Team GmbH, die das Förderprogramm SolarPLUS
umsetzt, um Stellungnahme gebeten, die bei der nachfolgenden Beantwortung berücksich-
tigt ist.

1. Wie viele Anträge auf Förderung eines Stromspeichers wurden im Rahmen von SolarPlus in den letzten
drei Jahren gestellt? Bitte nach Jahren auflisten.

Zu 1.: Die IBB Business Team GmbH setzt das Förderprogramm SolarPLUS für die
Senatsverwaltung für Wirtschaft, Energie und Betriebe um. Sie liefert jeweils zum
Monatsende eine Statistik zum Umsetzungsstand seit Start des Programms im September
2022. Die Zahlen sind der Statistik zum Stand 31. Mai 2025 entnommen.

Jahr Zahl der Anträge
2022 969
2023 3.553
2024 3.439
2025 1.051
gesamt 9.012
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1. a.: Wie viele Anträge wurden genehmigt?

Zu 1. a: Es wurden 5.101 Anträge für Stromspeicher genehmigt.

1. b.: Wie viele Anträge abgelehnt? Bitte die häufigsten Gründe benennen.

Zu 1. b: Es wurden 429 Anträge für Stromspeicher abgelehnt. Die häufigsten Gründe für
die Ablehnung sind:

 Mit der Maßnahme wurde begonnen, bevor der Antrag gestellt wurde
(vorzeitiger Maßnahmenbeginn).

 Für die Prüfung notwendige Unterlagen wurden nicht oder nicht innerhalb
gesetzter Fristen eingereicht.

1. c: Bei wie vielen genehmigten Anträgen wurde letztendlich auch die Förderung abgerufen/ausgezahlt?

Zu 1. c: Es wurden 4175 Zuwendungen abgerufen und ausgezahlt.

1. d: Wie wird die Differenz zwischen genehmigten Anträgen und ausgezahlter Förderung begründet?

Zu 1. d: Die Differenz zwischen bewilligten Zuwendungen und ausgezahlten Förderungen
ist damit begründet, dass in einigen Fällen, die Zuwendungsmittel erst später abgerufen
und ausgezahlt werden, weil die Projekte noch nicht umgesetzt wurden.

1. e: Wie viel wurde in Summe bereits ausgezahlt?

Zu 1. e: Die Summe der ausgezahlten Zuwendungen für Stromspeicher lautet
11.047.168,89 Euro.

2. Laut Antragstellenden ist die Beantragung nicht besonders nutzer*infreundlich – wie bewertet der
Senat die Aufbereitung/Darstellung des Antragssystems?

Zu 2.: Bis zum 31.5.2025 wurden in dem Antragssystem für das Förderprogramm
SolarPLUS insgesamt 31.932 Anträge gestellt. Das Programmdesign trifft somit eine
Nachfrage. Das Antragssystem hat diese große Antragszahl bisher zufriedenstellend
bewältigt.

2. a: Wie viele „Beschwerden“ gab es in den letzten drei Jahren bzgl. des Antragssystems?

Zu 2. a: Die Zahl der Beschwerden wird derzeit nicht erfasst.

2. b: Inwieweit findet eine Beratung statt?

Zu 2. b: Die IBB Business Team GmbH berät Antragstellende und unterstützt sie bei der
Antragstellung. Fragen können per E-Mail gestellt werden. Außerdem gibt es
Telefonsprechzeiten.
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2. c: Erfolgt eine stetige Anpassung des Antragssystems?

Zu 2. c: Das Antragssystem wird bei Bedarf angepasst.

3. Wie kann das Antragssystem nutzer*infreundlicher gestaltet werden, damit Menschen, die in erneuerbare
Energien investieren, auch vom Land Berlin wirklich unterstützt werden?

Zu 3.: Derzeit wird das Förderprogramm SolarPLUS weiterentwickelt. Ein Ziel ist, dass die
Antragsstellung vereinfacht wird. Auch das Antragssystem wird angepasst werden, sodass
es nutzungsfreundlicher wird.

Berlin, den 23.6.2025

In Vertretung

Dr. Severin   F i s c h e r
.....................................................................
Senatsverwaltung für Wirtschaft,
Energie und Betriebe


